



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Diputados de Cartago defenderían la educación pública en la discusión fiscal

Los legisladores reconocieron la labor trascendental de la UCR en el país

21 AGO 2018



Al encuentro con las autoridades universitarias y municipales asistieron los diputados Mario Castillo del PAC, Walter Muñoz y Patricia Villegas del PIN, así como Luis Fernando Chacón del PLN. Laura Rodríguez Rodríguez

Diputados y diputadas de diferentes partidos políticos por la provincia de Cartago reconocieron la labor trascendental que desarrolla la Universidad de Costa Rica (UCR) en el país, así como la importancia de defender la educación pública en la actual discusión fiscal.

Los legisladores Mario Castillo del Partido Acción Ciudadana (PAC), Patricia Villegas y Walter Muñoz del Partido Integración Nacional (PIN) y Luis Fernando Chacón del Partido Liberación Nacional (PLN) participaron de un encuentro con las autoridades universitarias y municipales el 17 de agosto en el Recinto de Paraíso.

Durante el espacio, el rector de la Universidad, Dr. Henning Jensen Pennington, recordó que la *alma mater* inició su proceso de regionalización hace 50 años, dando lugar a una iniciativa que fue clave para llevar la educación superior pública a la sociedad costarricense.

Según el jerarca, la continuidad de esta apuesta institucional permitió que la UCR cuente hoy con 12 sedes y recintos regionales que impactan de diferentes formas a todos los cantones del país y donde la mayor parte de los estudiantes recibe algún tipo de beca para poder estudiar.

“La importancia de la regionalización es excepcional para el país, provoca democratización, más conocimiento y empleo formal que se traduce en bienestar de familias y colectividades”, señaló Jensen.



El diputado Walter Muñoz afirmó que para atender el déficit fiscal no hay que sacrificar la educación pública ni tampoco la salud o la seguridad. Laura Rodríguez Rodríguez

El rector reconoció que históricamente han existido inversiones diferenciadas entre las localidades, por lo cual, se han impulsado proyectos de infraestructura en todas las sedes y recintos de la institución para reducir las brechas existentes.

Auditorios, módulos de aulas, laboratorios y remodelaciones, son parte de las obras gestadas por la institución entre el 2012 y el 2018 a partir de una inversión de \$16 millones que se traducen en beneficios a todas las localidades del país.

Jensen invitó a los legisladores a reflexionar sobre la papel clave que ha tenido la institución y el resto de universidades públicas para el desarrollo del país y cuya **labor podría verse amenazada según las medidas que consolide la próxima reforma fiscal**.

“El principio fundamental que debemos defender en este país es que la educación pública, no sea gravada, estamos de acuerdo con que debe haber un nuevo plan fiscal, pero no debe lesionar a los sectores vulnerables y debe ser progresivo” enfatizó Jensen.



La legisladora Patricia Villegas señaló su compromiso con la defensa de la educación pública y de la regionalización de la educación superior. Laura Rodríguez Rodríguez

Frente a este contexto, el diputado del PIN, Walter Muñoz catalogó como “fundamental” la labor educativa de la UCR en el país, por medio de la cual miles de personas tuvieron la oportunidad de recibir formación superior.

“Yo sin la Universidad de Costa Rica, sin la Caja del Seguro Social, sin el ICE y otras instituciones, no visualizo a Costa Rica como esa unidad, también regionalizada” afirmó el diputado.

Muñoz afirmó que su partido promoverá un gran debate sobre el déficit fiscal y el modelo de estado que se quiere para el país, pero enfatizó que “en este análisis, la educación pública no debe ser sacrificada, como tampoco la salud o la seguridad, que son tres responsabilidades del estado”



El diputado Luis Fernando Chacón afirmó que la UCR debe fortalecerse para que siga jugando un papel primordial en el desarrollo del país. Laura Rodríguez Rodríguez

Según el legislador del PLN, Luis Fernando Chacón, la UCR es una institución ejemplo en el país, que lejos de ser diezmada debe fortalecerse para que siga jugando un papel primordial en el desarrollo de la sociedad costarricense.

“Cuando el proyecto de ley entre en el plenario vamos a defender posiciones de orden nacional(...)y los diputados de Cartago tenemos claro que esta sede regional de la Universidad de Costa Rica donde estamos, es un polo de desarrollo que no podemos dejar ir” señaló Chacón.

La legisladora del PIN, Patricia Villegas señaló su compromiso con la defensa de la educación pública y particularmente con la existencia de las sedes y recintos universitarios, que llevado la educación superior a las diversas localidades en Costa Rica.



El legislador Mario Castillo señaló la importancia de realizar un estudio detallado y profundo del proyecto de ley que dará lugar a la reforma fiscal. Foto: Laura Rodríguez Rodríguez.

"Me uno a las palabras de los diputados para reiterar que debemos hacer un compromiso conjunto para frenar que se eliminen las partidas presupuestarias asignadas para las universidades y de las que depende la regionalización" enfatizó la diputada.

Por su parte, el diputado del PAC, Mario Castillo señaló la importancia de realizar **un estudio detallado y profundo del proyecto de ley que dará lugar a la reforma fiscal**, a fin de potenciar el debate adecuado y crítico respecto al futuro del país.



Andrea Méndez Montero
Periodista, Oficina de Divulgación e Información
Destacada en ciencias sociales
andrea.mendezmontero@ucr.ac.cr

Etiquetas: [plan fiscal](#), [reforma fiscal](#), [sedes](#), [recintos](#), [recinto de paraiso](#).

